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Acta de la Sesión Ordinaria 71-2.023 
Acta número SETENTA Y UNO  de la Sesión Ordinaria celebrada por el Concejo 

Municipal de Barva a las diecisiete horas con cero minutos del día 27 de noviembre del 

2.023 con la asistencia de los siguientes miembros.   

 

REGIDORES Y REGIDORAS PROPIETARIAS  

Licda. Mónica Rebeca Hernández Segura  Presidenta Municipal          

Bach. María Isabel Montero Segura- Vicepresidenta Municipal          

Licda. Heidy Murillo Calvo       

Sr. Marvin Mora Ríos 

Lic. Manuel Enrique Salas Zárate  

 

 

REGIDORAS Y REGIDORES SUPLENTES 

Sr. José Pablo Cerdas Mora                                           

Sra. Lilliana Hernández Castro                                   

Sr. Randall Chavarría Oviedo                                    

Sr. Víctor Hugo Cubero Morales                               

 

SINDICAS Y SÍNDICOS PROPIETARIOS 

Sr.  Eliecer Villalobos Mata                                   

Sra. Celenia Prendas Montero                               

Sr. Carlos Mejía Arias                                                   

Sr. Mario Antonio Salazar Amador                    

Sr. Juan Diego Araya Herrera                                  

 

SINDICAS Y SÍNDICOS SUPLENTES 

Licda. Natalia Villalobos Zárate   

Sr. Inés María Bogantes Monge                                

Sra. Jacqueline Araya Román 

 
 

AUSENTES 
Lic. Andrés Alberto Arguedas León                         

Sra. Mayra Patricia Carvajal Calderón         

Licda. Jeannette Cordero Gamboa                        

 

ALCALDE  MUNICIPAL 
Lic. Jorge Antonio Acuña Prado  

 

 

PRESIDE                                                                                  SECRETARIA 
Licda. Mónica Hernández Segura               Licda. Mercedes Hernández Méndez 
 



Municipalidad de Barva 
Concejo Municipal 

    
                                                                                        Acta 71-2023 

27/11/2023 

 

11193 
 

ORDEN DEL DÍA 
 

Capítulo I      Aprobación del Acta Ordinaria 69-2023  

                     Aprobación del Acta Extra-Ordinaria 70-2023 

Capítulo II    Correspondencia  

Capítulo III   Asuntos de la Presidencia 

Capítulo IV   Dictámenes de Comisiones e Informes 

Capítulo V    Mociones de los Regidores (as)       

Capítulo VI   Asuntos de los Regidores y Síndicos    

Capítulo VII Asuntos o Mociones de la Alcaldía    

Capítulo VIII Control Político 

 
 

La Presidenta Municipal Licda. Mónica Hernández Segura somete a votación el Orden 

del Día y es aprobado 5 votos   

 
CAPITULO I 

APROBACIÓN DE ACTAS 

Art. 01 Se somete a votación el Acta Ordinaria 69-2023 conforme al art. 48 del Código 

Municipal “existe obligación de aprobar el Acta de cada Sesión, las actas no se votan, 

sencillamente se someten a aprobación mediante un acuerdo de mero trámite y carece 

de recursos” 

No se presentan modificaciones. 

 

El Concejo Municipal aprueba el Acta Ordinaria 69-2023 manteniéndose los votos 

negativos de la misma. 

 

Art. 02 Se somete a votación el Acta Extra-Ordinaria 70-2023 conforme al art. 48 del 

Código Municipal “existe obligación de aprobar el Acta de cada Sesión, las actas no se 

votan, sencillamente se someten a aprobación mediante un acuerdo de mero trámite y 

carece de recursos” 

No se presentan modificaciones. 

 

El Concejo Municipal aprueba el Acta Extra-Ordinaria 70-2023 manteniéndose los 

votos negativos de la misma. 

Se presentan las siguientes observaciones: 
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CAPITULO II 

CORRESPONDENCIA 

NO SE PRESENTA CORRESPONDENCIA 
 

 

CAPITULO III 

ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL  

 

Art. 01 La Presidenta Municipal Licda. Mónica Hernández Segura presenta el siguiente 

asunto que a la letra dice:  
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ACUERDO NO. 886-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA RECIBIR DICHA NOTA Y LA TRASLADA A LA 

ADMINISTRACIÓN PARA QUE DE RESPUESTA AL RESPECTO 

NOTA RECIBIDA Y TRASLADADA 

VOTACIÓN UNÁNIME 

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN   MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA, HEIDY MURILLO CALVO.  

La Presidenta Municipal Licda. Mónica Hernández Segura solicita que el acuerdo sea 

tomado en firme, lo somete a votación y es aprobado por unanimidad. 

EL ACUERDO NO. 886-2023 ES DECLARADO DEFINITIVAMENTE APROBADO 
 

Art. 02 La Presidenta Municipal Licda. Mónica Hernández Segura presenta el siguiente 

asunto que a la letra dice: Quiero retomar los acuerdos 917-2020 y 918-2020 que se refieren 

a la Comisión Especial de Reforma del Reglamento de orden, dirección y debate del Consejo 

Municipal de Barba y la Comisión especial de revisión de Reforma del Reglamento de 

patentes y propuesta de actualización de patentes. 

El acuerdo sería retomarlo para enviarlo a la Comisión a la Comisión especial que se hizo al 

respecto. 

ACUERDO NO. 887-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA RETOMAR LOS ACUERDOS 917-2020 Y 918-2020 Y LOS 

ENVIA A LA COMISIÓN ESPECIAL QUE SE HIZO AL RESPECTO. 
ACUERDO APROBADO 

VOTACIÓN UNÁNIME 

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN   MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA, HEIDY MURILLO CALVO.                        

 

Art. 03 La Presidenta Municipal Licda. Mónica Hernández Segura presenta el siguiente 

asunto que a la letra dice:  
  

Se presenta a la empresa ANC el Señor Abel Vargas hace la siguiente presentación que a la 

letra dice: 

Buenas noches, señoras y señores. 

Muchísimas gracias por recibirnos. 

Esta noche somos la empresa AMC consultores. 

Los que realizamos el estudios sobre el acueducto. 

En esta ocasión vamos a exponerle un resumen de. 

El estudio que se hizo. 

Debo iniciar contándole que bueno primero se hizo un diagnóstico absoluto de todo, todo el 

acueducto, levantamos la información absolutamente de todas. Todas las estructuras hicimos 

planos, georreferenciamos todos los tanques, las nacientes, las tuberías, los pasos por los ríos, 

todo, todo está registrado, está georeferenciado está ubicado. 

Hicimos planos de eso. 

Posteriormente entramos a una etapa de. 

Proponer soluciones a los problemas que hemos encontrado. 

Seguidamente entramos a una etapa de diseños de las estructuras. 
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Que se necesitaba más bien un diseño total porque hicimos un diseño absoluto total de tuberías 

nuevas de ubicación de nuevas tuberías. 

Todo lo que es el sistema de hidrantes se diseñó pasos por redes, etcétera. Después entramos 

a una etapa. 

De presupuesto. 

¿Presupuestamos todas esas obras, cuánto costaría? 

En ese ínterin pasamos los planos por el Colegio de Ingenieros, por bomberos. Por allá fueron 

aprobados. 

Y también al final hicimos una evaluación financiera. 

Del de este sistema que estamos proponiendo de costos de inversiones por etapas, de 

proyecciones a futuro, lo que sería la parte tarifaria y esas cosas, eso es a grandes rasgos, lo 

que hizo nuestra empresa en esta ocasión me acompañan dos. 

Funcionarios más de la empresa que van a exponer posteriormente yo voy a hacerles un 

resumen de la parte de diagnóstico. 

Lo que encontramos, lo que hay y al final de mi exposición voy a hablar de las obras 

prioritarias, lo más urgente que se debe construir en este acueducto. Posteriormente mis 

compañeros seguirán con las exposiciones de ellos. Bueno, iniciamos. 
 

Diapositiva 1 

 

LICITACIÓN ABREVIADA 2021LA-000001-0020300001

MUNICIPALIDAD D E BARVA, PROYECTO: ‘CONTRATACIÓN DE 
SER V I C I OS PROFESIONALES PARA LA MODERNIZACIÓN DEL 

ACUEDUCTO ADMINISTRADO POR LA MUNICIPALIDAD DE 
BARVA”

DESCRIPCIÓN DEL ACUEDUCTO MUNICIPAL 
DE BARVA

ESTADO ACTUAL Y PROPUESTA TÉCNICA

NOVIEMBRE 2023
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Diapositiva 2 

 

ÁREA DE INFLUENCIA DEL ACUEDUCTO DE BARVA

 

 
Diapositiva 3 

 

INTRODUCCIÓN

El Acueducto de Barva está compuesto de los siguientes sistemas:

• Se compone de dos tuberías de conducción llamadas Barva y 

Antiesquivo. Las cuales se alimentan de nacientes ubicadas en 

terrenos privados en la parte alta del cantón, en las faldas del 

Volcán Barva.

• Un sistema exclusivo para el sector de Buena Vista, en el distrito 

de San José de La Montaña que trabaja en forma independiente 

y alimentada por sus propias fuentes desde la zona alta en el 

mismo distrito (en el bosque La Hoja).

• Los sistemas de pozos profundos ubicados en la zona urbana, 

cada uno de ellos en forma individual atiende un barrio en 

especial.
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Diapositiva 4 

 

TUBERÍA BARVA Y ANTIESQUIVO

• Son las de mayor aporte de caudal para el sistema,

alimentan la mayor cantidad de población del

Acueducto Municipal de Barva.

• La tubería Barva inicia en el T.Q.G donde se reúnen

las nacientes (Brealy, Quebrada Honda, Cubanos 1,

Juvenal Parra e Hija, La Perezosa)

• Por su parte la tubería Antiesquivo, inicia en forma

paralela con la tubería Barva, en un T.Q.G en el cual

llega la naciente Cubanos 2.

• Ambas tuberías de conducción pasan por

propiedades privadas, así como la

mayoría de las nacientes están en

propiedades privadas, tiene trayectos y

pasos de difícil acceso y de gran peligro

por ríos, quebradas y hondonadas .

 

Diapositiva 5 

DESCRIPCIÓN DE LO S COMPONENTES
DEL SISTEMA BARVA

Naciente QUEBRADA HONDA

• Está ubicada en una finca de 
lechería de nombre La Amalia, son 
tres (3) captaciones muy cercanas 
entre sí.

• El tanque de reunión es de 
concreto y enchapado en la parte 
exterior, se puede hacer aforos de 
las nacientes que llegan al tanque 
de reunión.

• Salen 3 tuberías (Monte Lagos,
T.Q.G Cubanos 1 y distribuir a 
casas).

• Estado: falta de limpieza y 
mantenimiento general.
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Diapositiva 6 

 

NACIENTE QUEBRADA HONDA

TIPO DE TRABAJO TRABAJO A REALIZAR (naciente Quebrada Honda)

Estado general Deficiente, faltan mejoras.

Rotulación Se propone rotular en el tanque de reunión y en cada una de las 3 nacientes,

Limpieza Necesita limpieza de las estructuras de concreto, musgo y lana periódicamente.

Reparaciones Tapas, bordes, cambio de tubos en mal estado. Pintura.

Nuevos trabajos. Enchapar las paredes externas de las estructuras de concreto, colocar una malla de

protección alrededor del tanque de reunión y de las 3 nacientes.

 

Diapositiva 7 

NACIENTES DEL SISTEMA BARVA

Tubería Antiesquivo

Cubanos 2

Tubería Barva

• Quebrada Honda

• Monte Lagos

• Cubanos 1

• La Perezosa

• Juvenal Parra

• Hija (J.P)

T.Q.G de Tubería Barva

T.Q.G de Tubería Antiesquivo
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Diapositiva 8 

 

TUBERÍAS DE CONDUCCIÓN BARVA
Y ANTISQUIVO

-Tubería Barva - Tubería Antisquivo

Miguel Montero

Miguel Román

La Pulga

Potreo 1,2 y 3

Paso 
Río Ciruelas

T.Q.G LA MILENA T.Q.G LA MILENA

N. CHAGOS Y 
REFUERZOS

(Iris y La Gringa)

 

 

 
Diapositiva 9 

 

TUBERÍAS DE CONDUCCIÓN BARVA 
Y ANTISQUIVO

T.Q.G Otto Stainford

Tubería Barva Tubería Antiesquivo

Paso Elevado, Río Porrosatí

T.Q.G El Colegio T.Q.G El Colegio

Paso Elevado Alfredo Ruíz

Paso Elevado, Otilia Ruíz

Paso Elevado Río Roble Alto-La Culebra

Refuerzo, 
San Pedro
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Diapositiva 10 

 

TUBERÍA BARVA TUBERÍA ANTIESQUIVO

T.Q.G Ganadería América

Cafetal de Calle Morales

Paso Elevado en el Cafetal, detrás 
de T.A Cuesta Chávez y Álvaro 

Ramírez

T.Q.G Ganadería América

T.Q.G ALFARO

Cafetal de Calle Morales, 

Llave de paso

T.A Cuesta 

Chávez

T.A Álvaro 

Ramírez

T.Q.G La Gringa

Distribución

 

 

 
Diapositiva 11 

 

TUBERÍA BARVA TUBERÍA ANTISQUIVO

T.A LA MATILDE T.A LA MATILDE

Distribución Distribución

T.A Los Gemelos

Distribución
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Diapositiva 12 

 

SISTEMA DE BUENA VISTA

N. San Pablo

T.A La Macha

Distribución

Refuerzos 

Piedra 1, 2 y 3

N. Buena Vista

(La Hoja)

N. La Olla

T.A Arguedas

Distribución

 

Diapositiva 13 

 

SISTEMA DE POZOS 
PROFUNDOS

• SON CUATRO POZOS (Santander, Monte Hiedra, La Armonía y Los

Gemelos).

• CONSTRUIDOS POR URBANIZADORES.

• ABASTECEN ZONAS CERCANAS A C/U, - VIVIENDAS

• TRES ESTÁN EN BUEN ESTADO DE MANTENIMIENTO.

• LOS GEMELOS REQUIERE ATENCIÓN
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Diapositiva 14 

 

CALIDAD DEL AGUA

• Protección de las fuentes de agua.

• Control de las operaciones de tratamiento.

• La gestión de la distribución y manipulación del agua.

• Verificar la calidad del agua.

• Análisis de laboratorio cada cierto tiempo.

• Cloro residual.

• Resultados de laboratorio cumplen los estándares nacionales

en cuanto a los componentes físico-químico y bacteriológico.

 

Diapositiva 15 

 

Macro-Medición

• Solamente en la entrada al Tanque de Almacenamiento Álvaro 
Ramírez y en los Tanques de Almacenamiento La Matilde existen 
un macro medidor. No obstante, no se lleva un registro continuo 
de las mediciones.

MEDICIÓN

Micro-Medición

• Hidrómetros tipo volumétricos, algunos en mal estado, 

diferentes motivos (Base de concreto, válvula Check, Tapas 

rotas, Llaves de Paso)
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Diapositiva 16 

 

HIDRANTES
• El sistema de hidrantes está instalado en diferentes sitios del 

Acueducto Municipal de Barva, tales como en urbanizaciones, calles, 

residenciales y sitios públicos principalmente.

• En total se evaluaron 50 estructuras de hidrantes, en todo el 

Acueducto Municipal de Barva.

- Distribución Monte Lagos: 1 Hidrante.

- Sistema Barva: 23 Hidrantes y 1 Prevista de Hidrante.

- Proyecto Nuevo, Calle Morales: 3 Hidrantes. (Sistema Barva).

- Sistema Buena Vista: 7 Hidrantes.

- Pozo La Armonía: 3 Hidrantes.

- Pozo Los Gemelos: 6 Hidrantes y 1 Prevista.

- Pozo Monte Hiedra: 2 Hidrantes.

- Pozo Santander: 5 Hidrantes.

 

 

Diapositiva 17 

E J E M P L O S DE HIDRANTES, 
SISTEMA DE POZOS
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Diapositiva 18 

HIDRANTES, SISTEMA BARVA

 

 

Diapositiva 19 

HIDRANTES, SISTEMA BUENA 
VISTA
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Diapositiva 20 

 

PROPUESTA TÉCNICA DE 
M E J O R A S

 

 

Diapositiva 21 

P RO C EDE PASAR A PROPONER UNA 
S ERIE DE M E J O R A S A CORTO PLAZO 

(PRÁCTICAMENTE URGENTES), OTRAS 
A MEDIANO PLAZO, ASÍ COMO 

ALGUNAS OTRAS A UN PLAZO AÚN 
MAYOR, CON EL PROPÓSITO DE 

REALIZAR A C C IO N ES PARA SUPLIR LAS 
MAYORES NECESIDADES
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Diapositiva 22 

 

M E J O R A S A C O R TO PLAZO .

CAPTACIONES Y NACIENTES 
CONSTRUIR NUEVAMENTE

- PEREZOSA.
- MIGUEL MONTERO
- MIGUEL ROMÁN
- LA PULGA
- POTRERO 3.

 

Diapositiva 23 

M E J O R A S A C O RT O PLAZO.

CONSTRUCCIÓN DE NUEVOS PASOS
A ÉREO S

- S O B R E EL RÍO CIRUELAS.
- A 50 MT DEL RÍO CIRUELAS.
- PASO OTILIA RUÍZ.
- RÍO PORROSATÍ.

 



Municipalidad de Barva 
Concejo Municipal 

    
                                                                                        Acta 71-2023 

27/11/2023 

 

11208 
 

Diapositiva 24 

M E J O R A S A CO RT O PLAZO.

M E J O R A S EN OTROS PASOS A ÉREO S

- ROBLE ALTO (LA CULEBRA).
- ALFREDO RUÍZ.
- ANTES DEL T.A CH A VES .
- ANTES DEL T.A. ÁLVARO RAMÍREZ.
- ANTES DEL TQG LA GRINGA.

 

 

Diapositiva 25 

OTRAS M E J O R A S A CORTO PLAZO.

CAPTACIONES Y NACIENTES

- QUEBRADA HONDA.
- CUBANOS 1 Y 2.
- L O S REF U ERZ O S A NACIENTE 

C H A G O S , ( EN EL VERANO)
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Diapositiva 26 

 

M E J O R A S A MEDIANO PLAZO.

En tanques quiebragradientes, Mantenimiento, limpieza, pintura, 

cerramientos, accesorios para aforar, rotular

- TQG MILENA.
- TQG STEINWORTH.
- TQG COLEGIO.
- TQG CAFETAL – LA LLAVE.
- TQG ALFARO.
- TQB LA GRINGA.

 

 

 
Diapositiva 27 

 

M E J O R A S A MEDIANO PLAZO.

En tanques de almacenamiento, mantenimiento general, limpieza, 

pintura, accesorios para aforar, rotular, enchapes.

- TA C H A VES .
- TA ÁLVARO RAMÍREZ.
- TA MATILDE.
- TA GEMEL O S .
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Diapositiva 28 

 

PROPUESTA DE M E J O R A S PARA EL
SISTEMA BUENA VISTA

A CORTO PLAZO. 

CAPTACIONES EN LAS NACIENTES

-LAS CHORRERAS -La Hoja. (pintura, seguridad, limpieza general)

-LA OLLA. (Malla cerramiento, pintura, rótulo, aforos).

-SAN PABLO OESTE 1 y 2. (Construir nuevamente).

-SAN PABLO ESTE 1 y 2. (Construir nuevamente).

 

 

Diapositiva 29 

PROPUESTA DE M E J O R A S PARA EL
SISTEMA BUENA VISTA

A MEDIANO PLAZO.

EN LOS TANQUES DE ALMACENAMIENTO

-T.A. ARGUEDAS. (Filtraciones, Enchapes, pintura, seguridad, 

limpieza y mantenimiento en general)

-TQG, ALFARO. (Enchapes, pintura, rótulo, aforos, prop. privada).

-TQG LA MACHA (Mantenimiento preventivo, pintura, limpieza,

rótulo).

-TA. CORDERO. (Limpieza general, mejorar el acceso, rótulo, fugas 

y filtraciones, enchapes)
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Diapositiva 30 

 

GRACIAS POR SU
ATENCIÓN

 

El Regidor Manrique Salas consulta: 

Con lo que nos ha expuesto, es preocupante la situación del acueducto y muy, muy preocupante 

y, sobre todo, si hay algunas mejoras que ustedes quieran tienen que son urgentes, casi que de 

inmediato unas a corto plazo, otras a mediano plazo, pero creo que este el panorama no es nada 

halagador, por lo menos desde mi punto de vista, y creo que dé tenemos que abocarnos a ver 

cómo le entramos al asunto, porque este esto puede colapsar en cualquier momento y si ya 

tenemos problemas, pues este estaríamos expuesto a más problemas.  

Me preocupan también el paso de los pasos aéreos. 

Son varios los que los que habría que hacer y lo del tanque aquí de la Matilde, que también de 

hecho es importante que se le pueda entrar a al arreglo. Yo no sé si ustedes en algún momento 

dentro de esto sabemos que hay 111 contaminada, que es la chayotera, no sé si ustedes la  

vieron, la investigaron y sobre eso, si hubo algún estudio.  

(Copiado según la grabación) 

 

El Señor Abel Vargas contesta: 

Bueno, el acueducto tiene muchos puntos, digamos vulnerables. 

Puede colapsar en cualquier momento, sobre todo en el invierno en una crecida del río ciruelas 

o el río Porosatí y se lleva la estructura que está ahí es que no les hemos mostrado fotos, pero 

son estructuras que están muy, muy frágiles y pueden colapsar perfectamente.  

(Copiado según la grabación) 
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El Alcalde Municipal Lic. Jorge Acuña Prado manifiesta: 

Creo que ustedes se alarman, pero yo no me alarmo, porque el paciente que recibimos él no se 

hizo obeso de un día para otro y con obesidad mórbida, es un tema que hay que ser realistas 

de la situación que tenemos, qué hicimos pues esto que nos presentan los señores hoy ANC, 

las indicaciones, para saber cuáles han sido las enfermedades que tenemos. 

¿Qué estamos haciendo? Bueno, el 2024 vamos a hacer los 3 pasos aéreos que necesitamos 

hacer. Katia Jiménez en su momento estuvo trabajando muy fuerte en todo el tema, se nos 

presentó un impedimento jurídico por unos permisos de los dueños de las propiedades que no 

otorgaban la autorización, pero ya estamos aquí está Katia Miranda y en el 24 vamos a hacer 

los 3 pasos aéreos, hemos ido haciendo las mejoras, hemos ido haciendo los ciclos de limpieza 

en las nacientes las hemos ido haciendo los cerramientos de estas.  

El paciente está enfermo aquí yo no puedo asustarme porque no se me enfermo de un día para 

otro, esto es lo que necesitábamos lo dije la sesión anterior lo que ocupamos. 

Esto es lo que nos arroja los exámenes y con base en ellos estamos y vamos a trabajar 

(Copiado según la grabación) 

 

El Regidor Marvin Mora consulta: 

quiero aprovechar. Aquí está Katia Miranda. 

Escuchando a don Abel y a Don Abel y pues lo ha dicho. 

Las mejoras urgentes que hay que hacer para ir mejorando el servicio en calidad, cantidad y 

continuidad de este acueducto municipal. ¿Yo quisiera preguntarle a Katia Miranda que cuál 

es la proyección? Ya teniendo este estas recomendaciones técnicas que tiene el acueducto a 

corto plazo para mejorar el servicio en calidad, cantidad y continuidad. 

(Copiado según la grabación) 

 

La Encargada del Acueducto Katia Miranda explica: 

 

Sí, muy buenas tardes a todos y a todas. Don Marvin. El estudio está hecho por etapas, son 

cuatro etapas y lo que los señores de ANC nos proponen es por plazos, de corto, mediano y 

largo plazo. El corto son 2 años, el mediano. 5 y el largo plazo 7, bueno, nosotros hemos estado 

trabajando para lo del financiamiento, porque como bien sabemos, es un proyecto de bastante 

plata, son casi 8000 millones de colones, entonces estamos haciendo trámites, bueno, ya 

recibimos A y A también dos entidades financieras Popular y Nacional, y al IFAM lo que pasa 

es que necesitamos tener aprobado el presupuesto para el próximo año por medio de 

Contraloría, para que las dos instituciones financieras me hagan las proyecciones y ya lo que 

es el IFAM me está terminando como de afinar el  lápiz con las proyecciones de los montos, 

pero la idea es ver si para el primer trimestre del 2024 tener el dinero y empezar a ejecutar. 

Al ser las 600pm se retira la Regidora Heidy Murillo y pasa el Regidor Víctor Hugo 

Cubero a ocupar la curul. 

 

 

El Sr. Sergio Ramírez continua la exposición con la siguiente presentación que a la letra dice: 
Diapositiva 1  
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Diapositiva 2  
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Diapositiva 3  

  

  

  

Diapositiva 4  
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Diapositiva 5  

  

  

Diapositiva 6  
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 Diapositiva 7  

  

  

  

 Diapositiva 8  
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 Diapositiva 9  

  

  

  

Diapositiva 10  
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Diapositiva 11  

  

  

  

_Diapositiva 12  
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 Diapositiva 13  

  

  

 Diapositiva 14  
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 Diapositiva 15  

  

  

  

  

Diapositiva 16  
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Diapositiva 17  

  

  

  

Diapositiva 18  
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Diapositiva 19  

  

  

Diapositiva 20  
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 Diapositiva 21  

  

  

 Diapositiva 22  
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 Diapositiva 23  

  

  

  

 El Sr. Jesús Solís continúa la exposición con la siguiente presentación que a la letra dice; 

 

Mi nombre es Jesús Solís, trabajo para ANC consultores también lo que quiero es tal vez hacer 

una pequeña reflexión. 

 

No es para que no se ejecute la propuesta que estamos haciendo hoy. 

 

El problema de abastecimiento agua potable es casi que, a nivel nacional, o sea, es un problema 

que los gobiernos. 

 

Hablemos de los gobiernos locales y el Gobierno central también han dejado de hacer las 

mejoras que requieren los sistemas. El IA tiene desde hace 10 años sabía el problema que tenía 

en área metropolitana y lo sigue teniendo, verdad y nunca lo han podido mejorar. 

No es un tema de que de que son ustedes nada más en las demás municipalidades, nosotros le 

damos asesoría a las demás municipalidades y existen problemas también. 

 

Acabamos de diseñar el acueducto de Orotina, ese acueducto cuesta 8000 millones de colores 

también ya ellos están viendo un problema que se les viene y este se habla de Del aeropuerto. 

Ahí se habla del turismo en Orotina se habla de hoteles en Orotina y ellos requieren de agua 

potable. Igual para ustedes. Ahí oí al señor que hay una urbanizadora de 400 y resto de 

viviendas. 

 

Yo creo que eso se viene Santa Bárbara, nosotros estamos ahí trabajando, igual hay 

urbanizadoras que vienen, que quieren instalarse acá y se requiere que les se les dé agua 

potable. 
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Los acueductos hay que verlos como una empresa y una empresa que tiene que generar alguna 

utilidad. 

 

Este son empresas de bien, o sea, es agua potable lo que estamos dando y yo creo que es 

importantísimo mejorar los sistemas. 

No es digamos tampoco que esté pegado al cielo este acueducto, digamos la tarifa que tiene 

ahorita es de 3200 colores a la base y yo creo que es una tarifa bastante baja para recibir agua 

potable todos los días. 

 

Las tarifas tienen que ir subiendo, como les decía esto hay que verlo como una empresa que 

tiene que generar utilidades y tiene que ser así. Los acueductos no es una empresa de bien 

social a como lo veían hace 30 o 40 años los alcaldes que había en ese momento. 

Pero este no le hacían mejoras porque requerían los votos porque requerían esto, no, yo creo 

que por lo menos aquí en la municipalidad y don Jorge este ya vio la necesidad de que hubiera 

que hacer algo por este sistema de acueducto y se está haciendo que es costoso, es costoso, 

pero tiene que hacerse estas mejoras que se van a hacer. 

 

¿En el plazo que se le está dando de 5 o 6 años, a usted les va a servir para 30 o 40 años? Es 

estas mejoras que se van a hacer, tal vez muchos de nosotros no los vamos a ver, es, digamos 

AA tan largo plazo, pero sí sus hijos, sus nietos, ellos requieren que ustedes les dejen un 

sistema de agua potable que en realidad valga la pena este en buena hora. 

 

Y felicito al señor Alcalde, al Consejo por esta iniciativa por estas este inversiones que van a 

hacer en el acueducto, creo que es importantísimo. Ojalá que todas las municipalidades que a 

mí es el acueducto que en Costa Rica son 29. 

 (Copiado según la grabación) 

 

Al ser las 18.26pm se da un receso de 10 minutos por problemas técnicos de transmisión 

Al ser las 18.30pm se reanuda la Sesión Municipal 

ACUERDO NO. 888-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA DAR POR RECIBIDA Y CONOCIDA DICHA 

PRESENTACION Y LA TRASLADAN A LA COMISIÓN DE OBRAS HIDRICOS PARA ANALISIS 

Y VALORACIÓN 

NOTA RECIBIDA Y TRASLADADA 

VOTACIÓN UNÁNIME 

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA, VÍCTOR HUGO CUBERO 

MORALES.                        

 

CAPITULO IV 

INFORMES  

 

Art. 01 La Comisión de Hacienda y Presupuesto presenta el siguiente informe que a la 

letra dice:  



Municipalidad de Barva 
Concejo Municipal 

    
                                                                                        Acta 71-2023 

27/11/2023 

 

11226 
 

 
ACUERDO No. 1: 
La Comisión de Hacienda y Presupuesto acuerda recomendar al Concejo 
Municipal la aprobación de la Modificación Presupuestaria No 010-2023, por un 

monto total de é 56 329 261,13. (Copiado textualmente) 
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ACUERDO NO. 889-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA RECIBIR DICHO INFORME, APRUEBAN LA 

RECOMENDACIÓN DE APROBACIÓN DE LA MODIFICACIÓN 010-2023  

RECOMENDACIÓN APROBADA 

VOTACIÓN UNÁNIME 

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN   MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA VÍCTOR HUGO CUBERO 

MORALES.                        

 

La Presidenta Municipal Licda. Mónica Hernández Segura solicita que el acuerdo sea 

tomado en firme, lo somete a votación y es aprobado por unanimidad. 

EL ACUERDO NO. 889-2023 ES DECLARADO DEFINITIVAMENTE APROBADO 

 

 

La Presidenta Municipal Licda. Mónica Hernández Segura retoma la modificación no. 

010-2023 que a la letra dice:  
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(Copiado textualmente) 

ACUERDO NO. 890-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA APROBAR LA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA NO 

010-2023, POR UN MONTO TOTAL DE ₡56 329 261,13  

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA NO. 010-2023 APROBADA 

SE LIBERA DE TRAMITE DE COMISION 

VOTACIÓN UNÁNIME 

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN   MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA, VÍCTOR HUGO CUBERO 

MORALES.                        
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La Presidenta Municipal Licda. Mónica Hernández Segura solicita que el acuerdo sea 

tomado en firme, lo somete a votación y es aprobado por unanimidad. 

EL ACUERDO NO. 890-2023 ES DECLARADO DEFINITIVAMENTE APROBADO 
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ACUERDO NO. 891-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA RECIBIR DICHO INFORME. 

INFORME RECIBIDO Y CONOCIDO  

VOTACIÓN UNÁNIME 

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN   MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA, VÍCTOR HUGO CUBERO 

MORALES.                        

 

Art. 02 El Lic. Bernal Ramírez Herrera Auditor Municipal presenta el siguiente informe 

que a la letra dice:  

 

 
(Copiado textualmente) 



Municipalidad de Barva 
Concejo Municipal 

    
                                                                                        Acta 71-2023 

27/11/2023 

 

11232 
 

 

ACUERDO NO. 892-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA RECIBIR DICHO INFORME, LO TRASLADAN A LOS 

REGIDORES PARA SU ANALISIS Y VALORACIÓN Y RETOMAR EL PROXIMO LUNES 

 INFORME RECIBIDO Y TRASLADADO  

VOTACIÓN UNÁNIME 

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN   MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA, VÍCTOR HUGO CUBERO 

MORALES.  

 

CAPITULO V 

MOCIONES 

 

NO SE PRESENTAN MOCIONES 

 

CAPITULO VI 

ASUNTOS DE REGIDORES Y SÍNDICOS 

Art. 01 El Regidor José Pablo Cerdas Mora presenta el siguiente asunto:  

 
(Digitado conforme a la grabación) 

ACUERDO NO. 893-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA RECIBIR DICHO ASUNTO. 

ASUNTO RECIBIDO Y CONOCIDO 

VOTACIÓN UNÁNIME 

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN   MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA, VÍCTOR HUGO CUBERO 

MORALES.  

Art. 02  La Regidora Maria Isabel Montero Segura presenta el siguiente asunto:  

Con todo orgullo como Pedreña quiero se tome un acuerdo de felicitación para la Señorita 

María Ángel Leiva Pizarro Alumna del Colegio Técnico de San Pedro de Barva por su nota 

sobresaliente de 771.51 en el examen para entrar al Tecnológico en la carrera de Ingeniería 

en Biotecnología, solicito que el acuerdo se envie al Colegio Técnico para que por medio de 

la Dirección se le entregue a la Señorita María Ángel. (Digitado conforme a la grabación) 
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ACUERDO NO. 894-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA RECIBIR Y APROBAR DICHO ASUNTO Y LO 

TRASLADAN AL COLEGIO TÉCNICO DE SAN PEDRO DE BARVA PARA QUE POR MEDIO DE 

LA DIRECCIÓN SE LE ENTREGUE A LA SEÑORITA MARÍA ÁNGEL. 

ASUNTO APROBADO Y TRASLADADO 

VOTACIÓN UNÁNIME 

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN   MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA, VÍCTOR HUGO CUBERO 

MORALES. 

CAPITULO VII 

ASUNTOS ALCALDÍA MUNICIPAL  

Art. 01 El Lic.  Jorge Acuña Prado Alcalde Municipal presenta lo siguiente que a la 

letra dice: 

 
(Copiado textualmente) 

 

ACUERDO NO. 895-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA DAR POR RECIBIDA Y CONOCIDA DICHA NOTA, SE 

APRUEBAN LA AYUDAS TEMPORALES INDICADAS EN EL OFICIO MB-DGS-0102-2023 Y SE 

TRASLADA A LA ADMINISTRACION PARA QUE PROCEDA COMO LE CORRESPONDA AL 

RESPECTO.  
SE LIBERA DE TRÁMITE DE COMISIÓN 
VOTACIÓN UNÁNIME  

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN   MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA, VÍCTOR HUGO CUBERO 

MORALES. 



Municipalidad de Barva 
Concejo Municipal 

    
                                                                                        Acta 71-2023 

27/11/2023 

 

11234 
 

 
La Presidenta Municipal Licda. Mónica Hernández Segura solicita que el acuerdo sea 

tomado en firme, lo somete a votación y es aprobado por unanimidad. 

EL ACUERDO NO. 895-2023 ES DECLARADO DEFINITIVAMENTE APROBADO 

 

Art. 02 El Lic.  Jorge Acuña Prado Alcalde Municipal presenta lo siguiente que a la 

letra dice: 
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(Copiado textualmente) 

 

ACUERDO NO. 896-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL DE BARVA ACUERDA APROBAR LA APLICACIÓN DEL 

DESCUENTO POR PRONTO PAGO EN EL IMPUESTO SOBRE BIENES INMUEBLES DEL AÑO 

2024 A AQUELLOS CONTRIBUYENTES QUE CANCELEN POR ADELANTADO EN EL PRIMER 

TRIMESTRE DEL AÑO 2024 LOS IMPUESTOS SOBRE BIENES INMUEBLES DE TODO EL AÑO; 

DE CONFORMIDAD A LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 11 DEL REGLAMENTO PARA EL 

PROCEDIMIENTO DE COBRO ADMINISTRATIVO, EXTRAJUDICIAL, JUDICIAL Y DE 

ARREGLOS DE PAGO DE NUESTRA MUNICIPALIDAD, EL ARTÍCULO 25 DE LA LEY 7509 Y 

REFORMADO POR LA LEY 7729 LEY DE IMPUESTO SOBRE BIENES INMUEBLES, EL 

ARTÍCULO 37 DEL DECRETO EJECUTIVO N°27601-H REGLAMENTO A LA LEY DE 

IMPUESTO SOBRE BIENES INMUEBLES Y EL ARTÍCULO 78 DE LA LEY 7794 CÓDIGO 

MUNICIPAL. SE APRUEBA QUE LA TASA DE DESCUENTO A APLICAR SERÁ LA DE LA TASA 

BÁSICA PASIVA VIGENTE EN EL MOMENTO DE APLICACIÓN DEL DESCUENTO Y 

REALIZACIÓN DEL PAGO”. 
SE LIBERA DE TRÁMITE DE COMISIÓN  

VOTACIÓN UNÁNIME  

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN   MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA, VÍCTOR HUGO CUBERO 

MORALES.  
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La Presidenta Municipal Licda. Mónica Hernández Segura solicita que el acuerdo sea 

tomado en firme, lo somete a votación y es aprobado por unanimidad. 

EL ACUERDO NO. 896-2023 ES DECLARADO DEFINITIVAMENTE APROBADO 

 

Art. 03 El Lic.  Jorge Acuña Prado Alcalde Municipal presenta lo siguiente que a la 

letra dice: 
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(Copiado textualmente) 

 

ACUERDO NO. 897-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA DAR POR RECIBIDA Y CONOCIDA DICHA NOTA Y SE 

TRASLADA AL CONCEJO MUNICIPAL EN PLENO PARA SU CONOCIMIENTO.  
NOTA RECIBIDA Y TRASLADADA  

VOTACIÓN UNÁNIME  

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN   MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA, VÍCTOR HUGO CUBERO 

MORALES.  
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CAPITULO VIII 

CONTROL POLÍTICO 

Art. 01 La Secretaria Municipal Licda. Mercedes Hernandez Méndez presenta la 

siguiente publicación presenta el siguiente asunto: 

 

ACUERDO NO. 898-2023 
EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA RECIBIR DICHA PUBLICACIÓN. 

PUBLICACION RECIBIDA Y CONOCIDA  

VOTACIÓN UNÁNIME  

(5 VOTOS) 

VOTAN POSITIVAMENTE: MANUEL ENRIQUE SALAS ZÁRATE, MARÍA ISABEL MONTERO 

SEGURA, MARVIN   MORA RÍOS, MÓNICA HERNÁNDEZ SEGURA, VÍCTOR HUGO CUBERO 

MORALES.  

 

Art. 02 La Licda. Mónica Hernández Segura Presidenta Municipal presenta el 

siguiente asunto: 

Yo quiero aprovechar el espacio para informarles y agradecer que el pasado sábado Invitada 

a la inauguración de un espacio de recreación infantil en la urbanización doña Blanca. 

Esa urbanización tiene muchísimos niños, muchísimos, 1 y mucha gente conocida ya ellos. 

Esa organización tiene más de 20 años, ahí me parece. 

Muy bonito, la gente estuvo muy contenta, los chiquitos estuvieron muy contentos y siempre 

es muy satisfactorio formar parte de este tipo de actividades, ojalá que podamos nosotros 

como Consejo Municipal, apoyar ese tipo de proyectos y que por supuesto las 

administraciones. (Digitado conforme a la grabación) 

 

Al ser las 19: 02 pm se da por concluida la Sesión Municipal. 

 
 
 
 
 
 
 

Licda. Mónica Hernández Segura                   Licda.  Mercedes Hernández Méndez 

             Presidenta Municipal                                  Secretaria Municipal 
-----------------------------------------------------ÚLTIMA LÍNEA--------------------------------------------------------- 

 


